

## Secretaría de Trabajo pone a disposición de la población la plataforma digital con los protocolos de bioseguridad

**Tegucigalpa, miércoles 29 de julio, 2021.-** Las autoridades de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social, con apoyo de la Unión Europea (UE) y World Visión Honduras, lanzaron este día la Plataforma Digital de Aprendizaje.

Este espacio virtual posee la información que requieren los inspectores, sectores sociales, empresas y hondureños en general, en cuanto a los protocolos de bioseguridad que se han creado ante la pandemia de la COVID-19.

La herramienta fue financiada por el Gobierno de los Estados Unidos y el apoyo técnico de la Unión Europea y World Vision Honduras.



Existen dos módulos importantes: el relativo a la inspectoría laboral dirigido a inspectores que evalúan cumplimientos y los protocolos de bioseguridad para empresas y otros sectores.

La plataforma es muy amigable y se puede navegar a través de dispositivos móviles o computadoras, requiriendo un bajo ancho de banda.

### \* Capacitación

Los inspectores y los ciudadanos que se inscriban y decidan capacitarse recibirán un certificado avalado por la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social.

El lanzamiento ha coincidido con la reactivación de la fase 1, de la reapertura económica en varias ciudades del país, que por varias semanas se permanecieron en fase 0 por los altos niveles de contagio.

Entre estas ciudades que han retomado operaciones económicas están Tegucigalpa, San Pedro Sula y Comayagua, en las que desde hoy se ha incorporado el 20% de la masa laboral a las empresas o instituciones públicas, bajo medidas de bioseguridad.

### **Masificar los protocolos**

"Creo que ante esta reapertura económica que se está manejando en el país y sobre todo el trabajo de la mesa multisectorial, tiene una vinculación directa con el trabajo que se está haciendo la Unión Europea", dijo Carlos Madero, Ministro de Trabajo.

En ese sentido, destacó que la Unión Europea, a través del programa Euro Empleo, desde el inicio de la pandemia empezó a elaborar los protocolos de bioseguridad que son una pieza clave en el funcionamiento de cualquier empresa que desea operar adecuadamente.

"Y por otro lado, el gobierno de Estados Unidos a través de World Visión nos permite plasmar un poco el trabajo a través de esta plataforma para capacitar a nuestro personal, a las empresas, los trabajadores y demás personas", comentó.

Retomó que los protocolos en esta plataforma van a permitir entrar a una nueva convivencia ciudadana porque existe un antes y un después del coronavirus y como punto intermedio es lo que está ocurriendo ahora, es decir, adaptarse a la nueva realidad.

"Aquí los protocolos se vuelven esenciales y esta plataforma también para masificarlos; sin protocolos no podemos hacer reapertura de ninguna forma porque no sería prudente y se vuelven esenciales en todas las áreas, hasta en las iglesias, transporte y otras", señaló.

### **\* Cumplimiento**

La Unión Europea a través del programa EUROEMPLO ha dispuesto de 14 auditores que acompañan a la comisión para vigilar el cumplimiento de los protocolos en las empresas y sectores.

"Yo esperarí que una vez funcionando esta plataforma todas las empresas que están pensando tener una apertura en esta fase 1, que es el 20% de la fuerza laboral, pero que obligatoriamente pudiesen tomar esta certificación según la actividad económica, les permita tener una reapertura responsable", dijo.

Madero reconoció que Honduras está en una etapa de alto contagio de la COVID-19, sin embargo, también ha observado que se ha reducido la tasa de letalidad, debido a las medidas ejecutadas como son los acondicionamiento de más centros de evaluación y las brigadas médicas de casa a casa.

#### **\* Compatibilidad**

Por su parte, el embajador de la Unión Europea en Honduras, Alessandro Palmero, dijo que la reapertura económica solo es compatible con la pandemia si se adoptan las medidas de bioseguridad que están disponibles en la plataforma.

"Este conjunto de manuales y protocolos de bioseguridad que fueron desarrollados con el apoyo de la Unión Europea que serán utilizados en esta plataforma dará realmente la posibilidad de realizar esta visión de una apertura que no implique riesgo para los trabajadores y los empleadores", analizó.

Destaco que la Unión Europea, aunque ha sido severamente afectada por la pandemia, no ha dejado de pensar en sus socios por todo el mundo.

A través de iniciativa Team Europe (Equipo Europa) se han destinado más de 36,000 millones de euros para apoyar a los socios en el mundo. De estos, alrededor de 1,000 millones de euros son para América Latina y de allí, unos 80 millones de euros para apoyar las acciones de Honduras.

#### **\* Colaboración**

El director nacional de World Vision Honduras, Jorge Galeano, indicó que "el lanzamiento de esta plataforma, que se ha construido de manera conjunta con la Secretaría de Trabajo, la Unión Europea y el proyecto Futuros Brillantes de World Vision, es un ejemplo colaborativo a través del cual estamos facilitando ese conocimiento tan relevante frente a una nueva apertura".

Afirmó que conocer las normas y protocolos de bioseguridad es más necesario que nunca por lo que la plataforma está para el servicio de todos los que necesiten.

#### **\* Como acceder:**

- Todos los interesados pueden ingresar a la página [www.trabajo.gob.hn](http://www.trabajo.gob.hn) y buscar el micro sitio de la plataforma. Una vez inscritos, se deben cumplir los módulos de trabajo para optar al certificado.
- A la plataforma digital se puede acceder desde teléfonos móviles de alta o baja gama, desde computadoras, a través de la página de la Secretaría de Trabajo o mediante la app.